

l'Union Départementale CFDT

a le plaisir de vous inviter à l'inauguration de l'Espace CFDT

Alphonse Métral - Pierre Servoz

(Jocistes, résistants, militants syndicaux et européens)

Jeudi 24 novembre 2011 à 16 heures

Maison des syndicats 29 rue de la Crête Cran Gevrier Tel : Tel: 04 50 67 91 70

Cette cérémonie en hommage à des responsables CFTC-CFDT s'inscrit dans le cadre des Rencontres Résistance de l'esprit-Esprit de résistance (23-27 novembre Annecy/Cran-Gevrier)

Un pot amical suivra l'inauguration



Alphonse Métral

Né le 11 août 1921 à Saint-Jorioz d'une famille de cultivateurs,

Alphonse Métral, milite très jeune à la (JOC).

Réfractaire au STO, il crée en avril 1943 le camp des réfractaires de Manigod. Il prend part au maquis des

Glières en qualité de secrétaire du lieutenant Tom Morel à qui il suggère la devise " Vivre libre ou Mourir ", puis du capitaine Anjot (31 janvier - 26 mars 1944).

Il réussit en compagnie de ses camarades à échapper à l'encerclement du plateau par les troupes allemandes et la milice et rejoint la résistance d'Annecy. À la demande du Comité Départemental de la Libération (CDL), il réorganise la CFTC (*devenue CFDT*) dont il assumera le secrétariat général d'août 1944 à janvier 1945.

Alphonse Métral préside de 1970 à 1990 l'Association des Glières : c'est sous sa présidence que sera érigé le Monument National à la Résistance au Plateau des Glières, inauguré par André Malraux.

De 1992 à 1995 il sera membre du comité départemental des retraités et des personnes âgées de la Haute-Savoie.

Il décède le 30 septembre 2009



Pierre Servoz

Né le 10 juin 1919 à Renens (Suisse) : En 1936 il est embauché chez **ZIG-ZAG** à Thonon, jociste, secrétaire général de la CFTC 74, (*devenue CFDT*) de 1954 à 1959. Il sera président de la Sécurité Sociale de Haute-Savoie.

Arrivé à la CECA au Luxembourg, mandaté par la Confédération CFDT en 1965 et ensuite à Bruxelles à la CEE en juillet 1967. Assure des relations avec les organisations syndicales Européennes.

Etablit la liaison avec les écoles, les instituts syndicaux, les centres d'éducation populaires de formation dans les 9 pays.

Participe à la réalisation de programmes européens et à la recherche pédagogique en ce domaine. Il organise et dirige des journées et des séminaires pédagogiques de formation européenne pour les animateurs dans les divers pays de la communauté.

Constitue un réseau d'animateurs relais pour les actions d'information européenne au sein des pays de la communauté.

Développe les outils d'information: dossiers audio-visuels d'animation, affiches, stands, dépliants, guides pour vulgariser la culture de l'Europe.

Il sera membre de l'Union Départementale interprofessionnelle des Retraités CFDT de la Haute-Savoie.

Il décède le 5 février 1995 à Thonon